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 Календарь
Выходные переносятся
Стало извеСтно, как россияне будут отдыхать в 
следующем году – правительство страны выпустило 
постановление о переносе выходных дней в 2012 
году. вчера документ опубликовала «Российская 
газета».

Корректировка касается 8 Марта. Праздник выпадает на 
четверг, поэтому выходной день с воскресенья, 11 марта, 
переносится на пятницу, 9 марта. Далее следуют майские 
праздники. 1 Мая – это вторник. В связи с этим выходной с 
субботы, 28 апреля, перенесут на понедельник, 30 апреля. 12 
июня – День России, это вторник, поэтому выходной день с 
субботы, 9 июня, перенесут на понедельник, 11 июня. 1 января 
2013 года – вторник, поэтому выходной с субботы, 29 декабря, 
перенесут на понедельник, 31 декабря.

По Трудовому кодексу, если праздник выпадает на выходной 
день, он автоматически переносится на ближайший рабочий. 
И таким образом получаются мини-каникулы. Никаких спе-
циальных постановлений правительства для такого случая 
не требуется.

А вот что касается Дня защитника Отечества, то ситуа-
ция несколько странная. 23 февраля – это будет четверг, и 
по логике самого постановления в нем должна была быть 
строчка о переносе выходного дня с воскресенья, 26 фев-
раля, на пятницу, 24-е. И тогда люди также отдыхали бы 
три дня подряд, а в воскресенье пошли на работу. Но такой 
строчки в постановлении нет. Возможно, про праздник про-
сто забыли. А может, и нет. Дело в том, что в соответствии 
со статьей 112 Трудового кодекса «в целях рационального 
использования работниками выходных и нерабочих празд-
ничных дней правительство вправе переносить выходные 
дни на другие дни».

Подчеркиваем: вправе. Но не обязано. Так что не исклю-
чено, что про защитников в правительстве вовсе не забыли, 
а решили, что это не повод расслабляться три дня подряд. 
Впрочем, теоретически в календарь праздников на следую-
щий год еще можно внести корректировку: в отношении Дня 
защитника Отечества Трудовой кодекс это позволяет сделать 
до 23 декабря 2011 года.

Что касается этого года, то у нас остался один праздничный 
день – 4 ноября. Он выпадает на пятницу, а потому россияне 
смогут спокойно отдохнуть три дня подряд.

Для тех, кто не знает: Россия не единственная страна, где 
люди отдыхают на праздники и где переносятся выходные 
дни, чтобы дни труда и отдыха выстроить более рацио-
нально. Аналогичная схема работает в Европе и США. К 
примеру, в Америке 16 общенациональных праздников, и 
каждый штат имеет право пополнять этот список по своему 
усмотрению.

 Жилье
Дом за три недели
Глава Минрегиона виктор Басаргин заявил, что 
в скором времени в России начнут возводиться 
дома новой конструкции: они будут собираться за 
две-три недели, а цена квадратного метра будет 
демократичной.

За один квадратный метр со всей инфраструктурой будет 
предложено заплатить около 10–12 тысяч рублей. В тех 
регионах, где цена на жилье традиционно выше, стоимость 
одного квадратного метра не будет превышать 30 тысяч 
рублей.

«Мы уже определили пилотные регионы, где вскоре должно 
начаться возведение таких домов. Это Урал, Сибирь и Северо-
Запад, Кольский полуостров, Архангельская область», – сказал 
Виктор Басаргин. Он также отметил, что площадь такого дома 
можно будет самостоятельно регулировать и по желанию воз-
водить к нему любые пристройки.

Пока что сроки запуска нового жилищного проекта не озву-
чены, а детали будут обсуждаться на ближайшем совещании 
по малоэтажному строительству с премьер-министром.

Напомним, что интерес к строительству недорогих до-
мов возрос после пожаров лета 2010 года, когда без жилья 
остались тысячи россиян. Тогда возведение недорогого и 
качественного дома было выгодно и для граждан, и для 
строителей. Кроме того, в министерстве уверены, что купить 
одноэтажный дом для жителей многих российских регио-
нов будет более выгодно, чем вложить деньги в покупку 
квартиры по ипотеке.

«В России бытует мнение, что настоящий дом должен 
стоять сто лет. Вопрос – кому он будет служить столь дли-
тельный срок? Непонятно. Оптимальный срок эксплуата-
ции дома все-таки не должен превышать 10–12 лет, за это 
время он успевает морально устареть. И я думаю, что с 
таким сроком он справится, даже если будет возведен из 
строительных материалов низкого качества», – рассказал 
директор департамента загородной недвижимости Penny 
Lane Realty Дмитрий Цветков.

Генеральный директор Группы компаний Domtek Евгений 
Богданов, в свою очередь, утверждает, что, возможно, многие 
россияне и вовсе не захотят переезжать в такие дома.

«Есть примеры, когда отдельные поселки из быстровозво-
димых и дешевых домов, которые массово строились после 
прошлогодних пожаров в различных регионах России (стои-
мостью 1 млн. рублей за 80 квадратных метров), спустя год 
стали буквально трещать по швам», – рассказал он.

Главной проблемой строители называют «повальное недо-
верие» со стороны самих потребителей. Несмотря на то что 
быстровозводимые дома актуальны для всех регионов России, 
а новые технологии могут сделать их теплыми, долговечными 
и прочными, отечественные граждане предпочитают строить 
из кирпича и дерева, пишет газета «Труд».

 Объем российского технологичного экспорта в пять–семь раз меньше, чем у Тайваня или Кореи
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Стан «2000» холодной прокатки был представлен в экспозиции,  
где демонстрировались проекты федерального уровня

МаГнитоГоРСкий металлур-
гический комбинат принял 
участие в международной 
выставке и форуме промыш-
ленности и инноваций «инно-
пром-2011», состоявшихся в 
екатеринбурге.

Стан «2000» холодной прокатки, 
в торжественном пуске кото-
рого участвовал Председатель 

Правительства РФ Владимир Путин, 
был представлен в экспозиции, где 
демонстрировались проекты феде-
рального уровня.

Администрация Магнитогорска 
и инновационный центр Сколково 
представили совместный стенд 
«Инновации для жизни». Решающим 
аргументом для сотрудничества ста-
ли активное развитие экономики 
города и историческая подоплека: и 
Магнитогорск, и Сколково на этапе 
своего становления развивались 
рекордными темпами.

«На выставке «Иннопром-2011» 
были презентованы инвестиционная 
привлекательность и новый бренд 
нашего города – «Магнитогорск – ме-
сто встречи Европы и Азии». Также от 
Магнитогорска были представлены 
два инновационных проекта ком-
паний ООО «Епинион» и ООО «НПО 
«Константа», – рассказали в адми-
нистрации Магнитогорска.

Представители «Епиниона» пре-
зентовали электронную платформу 
быстрой разработки QStar. Эта про-
грамма предназначена для создания 
информационных систем, основанных 
на базах данных. Таких как админи-
стрирование сайтов любой сложности, 
управление учетными системами, 
корпоративными данными, работа с 
информационными системами, с от-
четными, аналитическими системами. 
Разработки магнитогорцев сумели 
удивить многих экспертов.

НПО «Константа»  показало, 
как обычный трамвай можно за-
ставить экономить и возвращать 
потребляемую энергию. Компанией 
был разработан и сертифицирован 
не имеющий аналогов преобразова-
тель управления тяговыми электро-
двигателями вагона. Как оказалось, 
с помощью небольшого элемента 
общая экономия электроэнергии 
достигает 38,4 процента.

В итоге по результатам выставки 
с представителем Сколкова была 
достигнута договоренность о воз-
можности получения грантов пред-
приятиями города, занимающимися 
научной и инновационной деятель-
ностью. Напомним, ранее финанси-
рование от Сколкова получил проект 
миасских айтишников.

Отметим, что среди участников 
«Иннопром-2011» – 
РОСНАНО, фонд «Скол-
ково», Агентство стра-
тегических инициатив, 
более 400 российских и 
иностранных компаний 
(всего было представ-
лено 27 стран), при-
чем значительную часть 
стендов заняли экспози-
ции малых инновацион-
ных предприятий. За че-
тыре дня работы форума состоялось 
более 70 дискуссий, в которых приня-
ли участие порядка 8000 экспертов, 
а всего мероприятия посетили более 
40 тысяч человек.

На «Иннопроме-2011» состоялся и 
первый выход в свет недавно создан-
ного Агентства стратегических ини-
циатив (АСИ). Его основная задача – 
обеспечить доступ среднего бизнеса 
к уже существующим инструментам 
поддержки предпринимательских 
инициатив, разработанным для круп-
ных компаний.

АСИ всячески демонстрирует, что 
не является конкурентом Сколкова: 
если инноград – это особая эконо-
мическая зона с особым законода-
тельством и налоговым режимом, 
то АСИ – массовый проект. В ходе 
телемоста «Москва–Екатеринбург» 
премьер-министр РФ Владимир 
Путин подчеркнул, что АСИ должно 
стать дополнительным инструментом 
для претворения в жизнь инноваци-
онных проектов. Оно задумано как 
всероссийский «инкубатор» бизнес-
проектов и одновременно социаль-
ный лифт, который дает возможность 
молодежи реализовывать свои идеи, 
пробиваться через бюрократические 
барьеры.

Устроители форума поставили 
перед собой нелегкую задачу – нала-
дить прямой диалог между создателя-
ми и потребителями инноваций. За-

частую они существуют 
в параллельных мирах. 
По словам Александра 
Шохина, президента 
Российского союза 
промышленников и 
предпринимателей, 
лишь около 40 про-
центов отечественных 
компаний инновация-
ми не занимаются, 
а ждут, когда их при-

несут в Россию транснациональные 
корпорации. Самостоятельно ведут 
научные исследования менее 20 
процентов предприятий, 30 процен-
тов – совместно с зарубежными пар-
тнерами, а 24 процента полностью 
отдают заказы на НИОКР западным 
разработчикам, причем траты на 
инновации составляют всего 2,7–3,5 
процента от общих инвестиций на 
развитие бизнеса. Для сравнения: 
на закупку высокотехнологичного 
импортного оборудования уходит 
до 70–80 процентов, то есть Россия 

фактически финансирует не только 
зарубежное производство, но и 
науку.

По сути, сейчас перед нашим госу-
дарством стоит задача – существен-
но ускорить темпы роста инвестиций, 
увеличить норму накопления ВВП (с 
21 до 27–28 процентов) и изменить 
его структуру, т. е. сконцентрировать-
ся на новых, прорывных направле-
ниях. Иначе Россия будет неконку-
рентоспособной, ведь у того же Китая 
норма накопления достигает 40 про-
центов. Однако делать это придется 
в условиях сокращения бюджетного 
дефицита (с 4 до 2,7–2,9 процента). 
Значит, не исключены сложности с 
финансированием новых проектов, 
а также науки, образования. Это, по 
мнению экспертов, прямая угроза 
остаться в хвосте по многим по-
зициям. Уже сейчас страны БРИК 
опережают нашу страну в два раза 
по темпам роста ВВП.

Это даже не традиционное отстава-
ние по уровню доходов от Западной 
Европы или США – здесь мы сокра-
щаем разрыв шаг за шагом, а риск 
оказаться вне нового экономиче-
ского передела, вне формирования 
новых центров сил. Пока объем тор-
говли и обмена технологиями с наи-
более динамичным регионом мира 
– Юго-Восточной Азией – крайне 
невелик, всего несколько десятков 
миллиардов долларов в год. При этом 
объем российского технологичного 
экспорта в 5–7 раз меньше, чем 
у Тайваня или Кореи. Несмотря на 
сырьевое богатство – нашей стране 
принадлежит порядка 30 процентов 
мировых ресурсов – и большой на-
учный потенциал, доля наукоемкой 
продукции составляет всего 0,2–0,3 
процента ВВП 

Подготовил  
Николай ДеНисов,  

политолог

Магнитка презентовала свои проекты на крупнейшем  
международном форуме в Екатеринбурге

Инновации  
для жизни

 соседи
Свирепствует саранча
на поля агаповского и кизильского райо-
нов обрушились полчища саранчи, которая 
пришла сюда в прошлом году из соседней 
Башкирии.

Перезимовав на брошенных и оставленных под 
пары полях, саранча отложила яйца и в нынешнем 
году превратила жизнь фермеров в кошмар. Си-
туацию усугубила жара, от которой особенно по-
страдали Светлогорское, Зингейское, Янгельское, 
Сыртинское, Браиловское, Гранитное поселения. 
Расположенные здесь хозяйства стали очагами 
распространения насекомых.

На сегодня в Агаповском районе спецпрепаратом от 
саранчи обработано 19849 га посевов, препаратом от 
лугового мотылька – 4675 га. Кизильские специали-
сты обработали 3606 га. Однако время упущено: по 
мнению главного инженера управления сельского 
хозяйства и продовольствия администрации Ага-
повского района Александра Васильева, обработку 
следовало начинать весной, во время или после по-
севной. Теперь же приходится бороться со взрослыми 
насекомыми. Собираясь в стаи, саранча уничтожает 
листья, в результате колос не может налиться. Причем 
стандартная обработка не помогает: обычная концен-
трация препарата не убивает вредителя, а лишь на 
20 минут обездвиживает его. Фермерам приходится 
обрабатывать каждый зараженный участок трижды, 
увеличивая втрое концентрацию препарата. Многие 
хозяйства вынуждены приобретать его на собствен-
ные средства. И тем, кто не в состоянии взять на эти 
цели кредит, угрожает банкротство, пишет «Челя-
бинский рабочий».

На выставке  
был презентован  
новый бренд  
нашего города:
«Магнитогорск –  
место встречи  
Европы и Азии»

пеРвая показательная акция с шу-
точным названием «Хрюндель везде 
грязь найдет» состоится в ближайшую 
субботу в парке у монумента «тыл – 
Фронту». ее участники в командах 
должны будут за три часа набрать как 
можно больше бытового мусора. по-
бедителей определит взвешивание.

Автор идеи, инженер ЦЭСТ Александр 
Бурлаков, предложил горожанам 
взглянуть на вопрос очистки загряз-

ненных территорий с необычной стороны. 
Он уверен, что собственноручная уборка 
зон отдыха может принести ее участникам 
больше удовольствия, если чистить газо-
ны, дорожки, набережные на скорость и 
ловкость. Идея нашла поддержку в союзе 
молодых металлургов, регулярно привле-
кающем свой актив на уборку мусора под 
девизом «За чистоту города!»

30 июля с 10 утра новая акция раз-
вернется в парке от границы лесополосы 
Центрального стадиона до границы Цен-
тральной городской ярмарки. Командам 

из трех человек организаторы выдадут 
нагрудные жетоны, мешки и перчатки для 
работ. В течение трех часов пункты по сбору 
мусора будут принимать и регистрировать 
«добычу» из склянок, бутылок, бумажек. 
Поскольку размер территории акции 
значительный, во время нее участникам 
разрешат передвигаться по парку на 
велосипедах, роликах или самокатах. Для 
наведения порядка не только в парке, но 
и в подсчете килограммов мусора, введены 
специальные коэффициенты, уравниваю-
щие ценность, к примеру, легкой бумаги и 
тяжелой стеклотары. Так что стимул у «хрюн-
делей» – собирать все подряд.

Каждому из команды, собравшей мусо-
ра больше остальных, сулят ящик свежих 
фруктов, а всем участникам без исклю-
чения – литры сока. Вкусных витаминов, 
уверяют организаторы, приготовлено ими 
с запасом.

Подать заявку и получить на электрон-
ную почту подробности участия смогут все 
желающие без ограничения по возрасту 
и месту жительства. Для этого необходимо 
отправить сообщение с фамилией, именем 
и контактным телефоном участника на ящик 
hrjundel2011@mail.ru до 28 июля 

семеН БоДров

Фрукты в обмен на мусор
Молодые металлурги намерены превратить  
рядовые субботники в соревнование


